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事件

□文/图 本报记者 张晓甫
实 习 生 李宜书

4 月 22 日，网友“随风的记
忆”在晚报小Q群里反映称：“市区
湘江西路与漯舞路交叉口，有一处斑
马线尽头刚好是绿化带，行人走过斑
马线后，不得不绕行机动车道。”

网友“茶馆”：我上下班总是走

这里，斑马线走到半路被绿化带挡着
了，只能走机动车道绕过去，有次骑
车差点跟汽车来个“亲密接触”。

网友“加菲猫”：爸爸每天晚上
走这里去河堤散步，我都很担心，晚
上视线不好，从这里走只能跟机动车
争道，希望有关部门能重视一下，重
新进行施划。

4月23日上午，记者来到网友反
映的地点看到，在湘江西路与漯舞路

交叉口，共有两个封闭式的花坛，里
面是绿化带，路上的斑马线一端恰好
被绿化带挡着。记者沿着斑马线过马
路，发现斑马线尽头，几乎正处在路
中间，走到这里后无路可走，只能绕
到机动车道上。

记者在此观察了一段时间，看到
几个行人走到斑马线尽头后，都绕到
机动车道上行走，让过往车辆纷纷摁
起了喇叭，看起来非常危险。一位骑
三轮车路过的大爷告诉记者，每次走
到这里都很小心，顺着斑马线骑一
段，就要绕到机动车道上去。机动车
道上车来车往，很不安全。

随后，记者联系上了市交警支队
秩序管理示范大队相关负责人。该负
责人表示，将会立即派人了解此路口
的实际情况，如果存在不合理情况将
立即作出改进措施。

斑马线直通绿化带，这路该咋走？

□本报记者 杨 旭

4月22日，网友“文森特先生”在朋友
圈写道：“一记帅气的跳投，‘咔嚓’一声，
球没进，脚废了。医生说以后运动前要先热
身，要我在家静养10天，真是醉了。”

4月23日，记者联系上了网友“文森特先
生”。他今年 27 岁，是一名篮球爱好者。周
末，他和朋友一起去打篮球，没热身就立刻
投入到激烈的三人赛当中。“刚打一会儿，我
在一次跳投落地时没把握好，把脚崴了。”网
友“文森特先生”告诉记者。在家休息了一
晚，没有任何好转。第二天一大早，他就去
医院挂了号。经诊断，属于软组织损伤，医
生给他开了药，让他在家静养10天，并嘱咐
他今后运动一定要先热身。

热身运动真的有这么重要吗？市骨科医
院骨外科主治医师王松茂告诉记者：“我们接
诊的因为不做热身而在运动中受伤的患者确
实不少。有的人感觉热身没必要，是不对
的。一般来说，可以通过慢跑等方式对全身
肌肉进行预热，加快血液循环，然后再针对
运动中可能会用到的肌肉群进行伸展活动，
比如做几组运动中的常用动作。”

运动不热身 小心伤了身
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